



南小だより



令和7年1月29日
津山市立南小学校
津山市昭和町
2-73-1



学校 HP
【QR コード】

3学期のスタート！寒い日でも元気いっぱい！！

1月7日(火)朝、3学期の始業式を行いました。体育館に整然と並んだ児童たちは、久しぶりの学校で少し緊張しながらもワクワクしているようでした。今年の干支は「巳(へび)」。「新しい自分に生まれ変わる」



始業式

「幸せな未来をつかむ」という意味を持つと言われる「巳」にあやかり、子どもたちと南小学校の今年1年が、さらに素晴らしいものになるように頑張ろうと気持ちを新たにしました。

今月は「寒の入り」をむかえ、今が1年で最も寒い時期。しかし、南小の子どもたちは

休み時間に元気はつらつ外で遊んでいます。サッカーをしたり、追いかけてっこをしたり、縄跳びをしたり、雪の日には雪合戦や雪だるま作りをしたりしています。とにかく笑顔で友達と仲良く遊んでいます。全国的にはインフルエンザが大流行していますが、感染症対策をしながら、楽しく学んだり遊んだりして、仲間という時間を共有してほしいと思います。



避難訓練(地震想定)の実施

10日(金)の2時間目に地震想定避難訓練を行いました。緊急地震速報の放送で始まり、今まで学習した通り、机の下に隠れ身の安全を確保する行動を取ることができていました。また、放送の指示にじっと耳を傾けていたところも感心しました。この日は運動場の状態が良くなかったので実際に運動場



↑机の下にもぐって身の安全を確保する6年生

への避難はしませんでした。しかし、17日(金)の3時間目終了後の休憩時間に再度避難訓練を行い、避難経路を確認しながら、運動場まで出ました。この日の訓練は「予告なし」だったため、当初とても驚いていた子どもたちもいましたが、ほとんどの児童は前回の訓練での学びを生かし、適切な行動をとっていました。ただ、移動中に少し私語が目立つクラスもあり反省することもありました。今後も「『お』さ



ない、『は』しらない、『し』やべらない、『も』どらない、『ち』かづかない」の5つを基本に、いつ地震等の災害が起きても適切な行動がとれるように定期的に訓練を重ねていきます。

5年生、俳句を学ぶ

15日(水)の3・4時間目に「綱俳句会」の方5名を講師としてお迎え、5年生教室で「俳句教室」を実施しました。講師の先生からまず俳句の魅力や決まり事等を教えていただき、それをもとに自分オリジナルの俳句作りに挑戦しました。五・七・五に合わせようと指を折って数えたり、季語を何にするか悩んでみたりしながらも、先生たちの的確な助言をもらって一人一人が個性あふれるユニークな作品を作り上げました。中には3つの俳句を仕上げた人もいました。授業の後半はお互いの作品を鑑賞し合い、それぞれの良さを全員で味わっていききました。子どもたちからは「俳句はおもしろい。」「言葉選びは難しかったけど、アドバイスをもらっていい作品ができた。」「またやってみたい。」等の感想が出ていました。日本語の面白さ

や難しさ、言葉の不思議さに気づかされた時間だったと思います。

講師の先生方には大変お世話になりました。ありがとうございました。



2月行事予定(1月27日現在)

日	曜	校内行事	給食
1	土		
2	日		
3	月	全校朝の会	○
4	火	⑥卒業アルバム個人写真撮影 スクールカウンセラー	○
5	水		○
6	木	③④⑥年 認知症サポーター養成講座 委員会活動	○
7	金	【教育美術展】	○
8	土	【教育美術展】	
9	日	【教育美術展】 	
10	月		○
11	火	建国記念の日	
12	水	集金日 ぶっくまる	○
13	木	短⑤(市センター部会研修のため) 14:40完全下校	○
14	金	新入生入学説明会14:10~ ふれあいルーム 体験入学 用品販売 15:10 体育館	○
15	土		
16	日		
17	月	給食費等引き落とし日	○
18	火		○
19	水	第4回CS協議会 9:00	○
20	木	参観日《短縮そうじなし》14:15下校 学級懇談【中学校入学説明会(6年生親子)】 PTA役員調整会議(三役・生活環境部)	○
21	金		○
22	土		
23	日	天皇誕生日	
24	月	振替休日	
25	火		○
26	水		○
27	木	クラブ活動 最終(3年見学) PTA三役会(兼運営委員会)19:00 会議室	○
28	金	通学班会	○

学校教育目標「たくましく伸びる子の育成」
・考える子 ・やさしい子 ・明るく元気な子

きらきら作品展

18~20日の3日間、アルネ津山4階の津山市文化展示ホールで支援学級在籍児童生徒による「きらきら作品展」が開催されました。子どもたちの感性豊かな作品がたくさん展示され、来場者の方々を魅了していました。本当に素晴らしい作品が多く、見ごたえがありました。また、来月7~9日の3日間、同じくアルネ津山4階で「教育美術展」が催される予定です。もしよろしければ是非足をお運びください。時間は10時~18時です。



いつも美味しい給食をありがとう

24日(金)から給食週間が始まりました。給食に関わってくださる方々に感謝の気持ちを表すために、児童がお礼のメッセージや給食川柳等を作成し、ランチルームに掲示しました。給食のありがたさや食事の大切さ等を振り返るいい機会ともなりました。健康な身体づくりは栄養バランスの良い食事が不可欠です。これからも給食を残さず、もりもり食べて丈夫な身体を作っていきましょう。

給食の時間が一番の楽しみ



〈給食川柳〉

・きゅうよくで たまごごはんを たべたいな
・四時間目 そろそろ給食 まちどおい

3月の主な行事予定

- 3日(月) 全校朝の会
- 6日(木) 委員会 6年生を送る会
- 13日(木) 大掃除 PTA幹事会
- 14日(金) 卒業式予行
- 17日(月) 給食最終
- 18日(火) 卒業式前日準備
- 19日(水) 卒業式【1・2年家庭学習】
- 25日(火) 修了式・退任式

